PIQUETE ► El abogado sólo sigue el guion de los Terrazas

Luego que el alcalde aceptó que saldrá para postularse

No debería irse Urióstegui si no resuelve falta de agua

"Colonias Unidas" mantiene su reclamo permanente en este asunto

KEVIN SALGADO ► 03





■ VÍCTIMAS: TORTUGUISMO

Este viernes 22 de marzo, se adelantó la conmemoración del Día de las Víctimas del Estado de Morelos. Familiares y la Comisión Estatal que atiende ese rubro lamentaron que, en la entidad, la Fiscalía General del Estado actúe bajo una política de "tortuguismo". El avance en las carpetas es casi nulo y la justica rara vez llega.

Esto afectará la llegada de turistas en el actual asueto

Por ola criminal, terror de venir a Cuernavaca: CCE

Crimen del comisionado en pleno Centro Histórico, a nivel nacional

Conmemoraron este viernes a sus seres queridos asesinados

Se sumaron 4 fotografías al altar para las víctimas

Adelantaron la ceremonia que, anualmente, es el 28 de marzo

La prueba, entregada a la Fiscalía para aclarar crimen

Video confirma: un auto perseguía al comisionado

El titular de la Comisión Estatal de Seguridad, José Antonio Ortiz Guarneros confirmó que una camioneta perseguía el vehículo en que viajaba el presidente del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística, Marco Antonio Alvear Sánchez minutos antes de ser asesinado a balazos la tarde de este jueves en el Centro de Cuernavaca. En entrevista, indicó que existe un video donde se identifica un vehículo que perseguía al comisionado.

▶ 04

Señalado, el presunto gerente misógino de Plaza Cuernavaca

Una empleada de Sanborns acusa acoso y su despido

Trabajadora de la tienda departamental Sanborns, denuncia presunto acoso laboral y despido injustificado por parte del gerente con actos de violencia. La Organización de Mujeres Trabajadoras de México acompañaron esta mañana a Hilda Nohemí Aguilar, ex trabajadora de Sanborns en denuncia ante la actitud misógina y prepotente por parte del gerente de la sucursal y también por ser despedida de una manera violenta.

▶ 04

Maltrato a ese sector por parte de servidores públicos

Hay "tortuguismo" de FGE, acusa Comisión de Víctimas

En Morelos, las víctimas de un delito se enfrentan a un calvario para presentar una denuncia ante la Fiscalía General del Estado, reveló la titular de la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas del Estado de Morelos, Penélope Picazo Hernández. En entrevista, la funcionaria estatal exhibió a la Fiscalía por el "tortuguismo" para la integración carpetas de investigación, además del maltrato que sufren las víctimas por parte de servidores públicos.

HOY ESCRIBE ►

Observador Político Gerardo Suárez Dorantes 2 | EL REGIONAL DEL SUR | Sábado 23 de marzo de 2024

MORELOS

OBSERVADOR POLÍTICO Gerardo Suárez Dorantes



¿Presentó Marco Alvear previamente denuncia en FGE por amenazas de muerte?

I reciente episodio de terror en Cuernavaca, marcado por la vil ejecución de Marco Alvear, presidente del IMIPE, no solo es una afrenta a la justicia y la seguridad, sino un doloroso recordatorio de la cruda realidad que enfrentamos día tras día; este acto de barbarie, perpetrado a plena luz del día en el corazón de la ciudad, refleja la alarmante impunidad que prevalece en puestra sociedad

JUEVES DE TERROR EN CUERNAVACA.- El jueves pasado, la inseguridad se apoderó de las calles, sembrando el pánico entre los ciudadanos; múltiples incidentes violentos, como el ataque en un bar en Vista Hermosa, el asesinato de una persona en una pollería y el macabro hallazgo en bolsas negras en la colonia Delicias, pintaron un cuadro desgarrador de la situación que enfrentamos. Sin embargo, ¿cuántos de estos casos capturan realmente nuestra atención?

El hecho de que el caso de Marco Alvear haya cobrado relevancia debido a su posición como funcionario de un organismo autónomo, mientras que otros actos igualmente atroces pasan desapercibidos, es un síntoma preocupante de la normalización de la violencia en nuestra sociedad. La sangre derramada en nuestras calles parece ser aceptada como parte de la cotidianidad, una realidad que debería indignarnos a todos.

Es crucial recordar que detrás de cada estadística de crimen y cada titular sensacionalista, hay vidas destrozadas y familias que sufren; la falta de avances significativos en la investigación de estos crímenes solo refuerza la sensación de impunidad que prevalece en nuestra sociedad. ¿Cuántas veces más tendremos que presenciar estas tragedias antes de exigir un cambio real?

El llamado a la acción es claro: no podemos permitirnos ser espectadores pasivos de esta violencia desenfrenada, de ahí que exigimos respuestas concretas y medidas efectivas por parte de las autoridades para garantizar la seguridad y la justicia para todos los ciudadanos. Cierto es que la impunidad no puede seguir siendo la norma.

La normalización de la violencia en nuestra sociedad es un fenómeno que no podemos permitir que siga avanzando; no podemos acostumbrarnos a vivir con el miedo constante, ni tolerar la impunidad que rodea a los perpetradores de estos actos atroces; cada vida perdida, cada familia destrozada, merece justicia y acción por parte de nuestras autoridades.

DEBE FGE INVESTIGAR ANTECEDENTES DEL COMISIONADO.-En el tejido social de Cuernavaca y Morelos, la violencia se ha vuelto una sombra ominosa que se extiende con más fuerza en vísperas de eventos cruciales, como las próximas elecciones del 2 de junio; las calles, en lugar de ser el reflejo de la vida y la convivencia, se han teñido de sangre, sumiendo en la tristeza a aujenes habitamos esta tierra.

El reciente asesinato de Marco Alvear, comisionado, ha desatado una ola de indignación y temor en la comunidad; la presencia personal del fiscal de Morelos, Uriel Carmona Gándara, en el lugar de los hechos, subraya la gravedad del suceso. Carmona Gándara no dudó en señalar que este homicidio fue un ataque directo, lo que arroja luz sobre la peligrosa situación de inseguridad que enfrentan los funcionarios en la región.

Resulta llamativo, sin embargo, que el fiscal Carmona Gándara haya anunciado una investigación sobre la posible existencia de amenazas contra el presidente del IMIPE (Instituto Morelense de Información Pública y Estadística) cuando al parecer, ya existía un expediente abierto desde el año pasado por denuncias por amenazas de este tipo que por alguna causa extraña no se le dio seguimiento y se mantuvo "congelada". Este expediente, que al parecer fue presentado ante la Fiscalía General del Estado, debería ser un punto de partida claro para la investigación actual, lo que plantea interrogantes sobre la efectividad y la transparencia de las instituciones encargadas de la seguridad y la justicia en nuestro estado.

La falta de una respuesta contundente por parte de las autoridades frente a estos actos de violencia y la aparente descoordinación entre las distintas instancias encargadas de la seguridad y la procuración de justicia generan una sensación de desamparo y desconfianza en la población. ¿Cómo pueden garantizar nuestras autoridades la seguridad y el bienestar de la ciudadanía si no son capaces de abordar de manera efectiva y transparente casos tan graves como este?

Es urgente que las autoridades actúen con diligencia y transparencia en la investigación de este y otros casos de violencia en la región; sobre todo porque la impunidad y la falta de rendición de cuentas solo alimentan el ciclo de

violencia y perpetúan la vulnerabilidad de quienes habitamos en Morelos.

¿DIPUTADOS CORRUPTOS, DEBEN SER INVESTIGADOS? En medio del escenario político de nuestro estado, una voz valiente se alzó para denunciar las injusticias perpetradas por aquellos que supuestamente nos representan: Marco Alvear, comisionado del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), dio un paso al frente para revelar un caso de corrupción flagrante que amenaza con sofocar la labor vital de transparencia y rendición de cuentas en nuestra entidad.

El 1 de febrero de este año, Alvear Sánchez caminaba por los pasillos del Congreso del Estado con una carga de indignación justificada; en un acto que rayaba en lo inmoral y lo ilegal, los diputados decidieron asignar al IMIPE un presupuesto insuficiente para su funcionamiento, pero con una trampa siniestra: obligar al instituto a desembolsar millones en pagos por laudos inexistentes. ¿La consecuencia? El IMIPE, faro de la transparencia, se vería forzado a cerrar sus puertas en agosto, ahogado por la falta de recursos para cumplir con estas absurdas demandas.

La jugada maestra de los legisladores consistió en etiquetar siete millones de pesos para pagar dos laudos, uno de ellos dirigido al comisionado Roberto Yáñez Vázquez, otro al presidente del IMIPE. ¿La razón? Una sentencia que, según Alvear, es tan esquiva como el humo. ¿Cómo es posible que se ordene el pago de millones por laudos que ni siquiera han sido ratificados por la justicia?

Alvear, con la firmeza de quien no se doblegaba ante la corrupción, solicitó a la Secretaría de Hacienda del Gobierno del Estado toda la documentación pertinente que justifique semejante arbitrariedad. ¿Dónde está la evidencia de estas supuestas sentencias? ¿Por qué se destinan recursos públicos a pagos que parecen surgir de la nada?

El IMIPE, bastión de la transparencia, se encuentra al borde del abismo financiero, con su capacidad operativa comprometida y su futuro en la cuerda floja. Y todo ello, ¿en aras de qué? ¿Por satisfacer los caprichos de unos pocos? ¿Por encubrir la voracidad de intereses oscuros que se alimentan de los recursos del pueblo?

Email: gerardonoticias01@gmail.com

X: @gerardosuarez73

EL TERCER OJO J. Enrique Alvarez Alcántara



Un análisis sobre "El Obradorismo", la "Revolución Imaginaria" y el futuro de la "Izquierda" en México.

preciados lectores que siguen El tercer ojo, hace prácticamente un mes, en nuestro Canal de YouTube La Comuna de la Palabra, tuvimos un monólogo dedicado a compartir una reflexión sobre las dicotomías "Izquierda/Derecha y Conservadores/Liberales" (https://youtu.be/LwCdYP64I08?si=HjuEiD-_ e7Gl_oWv), a propósito de la publicación del libro Izquierda 1923-2023, la terca travesía (2023, México, Grijalbo) de Álvaro Delgado y Alejandro Páez; esta ocasión me propongo sugerir a ustedes la lectura del libro La Revolución Imaginaria, El Obradorismo y el Futuro de la Izquierda en México (2023, México, Océano) de Carlos Illades. Hago esta recomendación dado que, según mi punto de vista, es el análisis crítico más serio y fundado que he leído, hasta ahora, de las tres tópicas que dan pie a esta colaboración, por supuesto, mismas que ocupan el contenido del libro en cuestión.

Debo comenzar con una pregunta dual que precise el objeto de nuestra reflexión: ¿Existe "El Obradorismo"? De ser afirmativa la respuesta ¿Cuáles son los rasgos y características que lo definen?

El propio Illades, al exponer algunas reflexiones al respecto, resalta lo siguiente: "Cuando hablamos del obradorismo referimos a un movimiento que no configura todavía ni una ideología ni un régimen político. (...) su carácter de movimiento es una razón entre varias que traban la interlocución del obradorismo con otros

movimientos sociales (...)." Más adelante subrayará las siguientes cualidades: Carece de una perspectiva de emancipación social; la posibilidad real de que las masas populares se autogobiernen está descartada; la única participación ciudadana en las decisiones públicas es a través de las consultas ciudadanas, todas convocadas desde el ejecutivo, más para legitimar la voluntad presidencial que para deliberar los derroteros de la nación; el liderazgo obradorista es unipersonal y carismático; el propio Andrés Manuel López Obrador ha definido su ideario como "Humanismo mexicano", sin embargo no precisa en qué consiste éste ni qué lo distingue de los otros humanismos. En fin; la ambigüedad.

Asimismo, Carlos Illades deslinda la noción de "Obradorismo" del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), así como también de la Coalición "Juntos haremos historia como de la "Cuarta Transformación (4T).

En principio señala: "La Coalición Juntos Haremos Historia" reunió alrededor de MORENA a un grupo de partidos electoralmente insignificantes, oportunistas y retardatarios, congregados únicamente por la urgencia de conservar el registro: el PES, PVEM, y el PT. (...) En cambio MORENA (como su nombre lo resalta es un movimiento, que no partido) conformado por un núcleo que acompaña a López Obrador desde hace 20 años y remanentes comunistas y de la izquierda nacionalista no priísta (...).

López Obrador es el ideólogo de la 4T y si su ideología es el "Humanismo mexicano", carente aún de precisión ideológica y política, vemos entonces que su forma de gobernar, según él mismo refiere, se sustenta en los ejes, muy lejanos de la izquierda a lo largo de la historia, "nacionalismo revolucionario", el cristianismo, el poder y pureza de las fuerzas armadas y la familia.

La dicotomía poder de la oligarquía y poder de un gobierno que privilegia a los sectores populares, más allá de la imagen discursiva, ha dejado intocado el poder económico y fáctico de los grandes oligarcas, ya no digamos el de los grandes cárteles de la droga y, en parte, responsables de la violencia estructural que desde hace varios lustros nos lacera y daña.

A pesar a todo lo que se ha señalado, AMLO, pésele a quien le pese, goza de cabal reconocimiento y legitimidad tal que alcanza a bañar a MORENA y a la 4T; tal vez por ello tengan un espacio de tiempo mayor en el aobierno.

Por otro lado, con una oposición respondiente, limitada y sin respaldo popular, con una izquierda no partidista y ajena a esta pista de un circo de varias pistas, parece que el marasmo inmediato no encuentra una salida que nos permita darnos cuenta de que estas dicotomías no son lo único que tenemos enfrente.

Luego que el alcalde aceptó que saldrá para postularse

No debería irse Urióstegui si no resuelve falta de agua

"Colonias Unidas" mantiene su reclamo permanente en este asunto

KEVIN SALGADO

Antes de que se separe de su cargo, José Luis Urióstegui Salgado debe resolver el principal problema de Cuernavaca, que es la escasez del agua, señaló Diego Torres Melgoza, vocero de la organización "Colonias Unidas".

Ante el pronunciamiento del alcalde, donde anunció que solicitará una licencia temporal para postularse nuevamente como alcalde, el vocero dijo que tiene la obligación de garantizar el derecho humano al agua en la ciudad de la eterna primavera.

Nombró algunas de las colonias que más se han visto afectadas ante la falta del líquido vital, que son la colonia Tlaltenango, Tenochtitlan, Loma Linda, Buena Vista, parte de la colonia Rancho Cortés, Santa María, la parte norte de Ocotepec y que desafortunadamente se deja hasta un mes sin agua a una parte de la pobla-

Señaló que se deben tomar las

medidas organizacionales necesarias para garantizar que se respete y llegue a todos los hogares de la entidad, fallas de bombas de agua y válvulas se deja entre ver una violación a los derechos humanos. Son urgentes algunas obras públicas que involucran un tema de seguridad para los morelenses, como los socavones que se han detectado y denunciado y calles en mal estado que conllevan a un riesgo para la ciudadanía en gene-

La organización "Colonias Unidas", mantiene un reclamo permanente a las autoridades municipales, primero el tema de la escasez del agua, es primordial respetar integramente que llegue a todos los hogares con agua potable gratuita y de calidad y su segundo reclamo es el tema de las obras públicas que hoy en día implican un riesgo.

En caso de que todavía se presente el problema del agua, el vocero indicó que la organización procederá a cierres de calles alrededor de la ciudad, en varios puntos del centro y norte de Cuernavaca, previsto para la primera o segunda semana del mes de abril.

Por último, expresó que la sociedad ha sido tolerante ante las demostrado en el sistema operador pero la necesidad y el derecho hu- y exigir ante la crisis del agua.

ficiencias económicas que se ha de agua potable de Cuernavaca, mano es el limite para alzar la voz

Por ola criminal, terror de venir a Cuernavaca: CCE

EDMUNDO SALGADO

El municipio de Cuernavaca cuenta con un panorama de terror que afectará la llegada de turistas durante este inicio de las vacaciones de Semana Santa, debido a los asesinatos registrados en las últimas

Así lo consideró el presidente en Morelos del Consejo Coordinador Empresarial, Antonio Sánchez Purón, quien precisó que el asesinato del titular del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (Imipe), Marco Antonio Alvear, así como los ocurridos durante la mañana de este viernes, ge-

neran un panorama de terror para los visitantes debido a que cada vez más incrementa la delincuencia en el municipio de Cuernavaca.

"Desde el sector empresarial consideramos que Cuernavaca enfrenta un panorama terrorífico en donde los ciudadanos tienen mucho miedo de salir a las calles por lo que está pasando en materia de seguridad, es lamentable el asesinato del titular del IMIPE, cada vez más vemos asesinatos de manera constante y es una situación muy lamentable", explicó.

El líder empresarial señaló, que esta situación provocará una disminución en la llegada de visitantes durante el periodo vacional de Semana Santa que inició este viernes, lo que dejará pérdidas económicas al sector empresarial.

"Claro que nos afecta, el asesinato ocurrido ayer en pleno Centro Histórico de Cuernavaca salió en todas las noticias nacionales, los habitantes de otros estados vieron lo que pasó en pleno Centro Histórico de Cuernavaca, entonces es una situación complicada porque estos asesinatos nos generan una mala imagen para el turismo y justo un día antes de que inicie el periodo vacacional de Semana Santa, nos va a afectar y mucho", concluyó Sánchez Purón.



EL MUNICIPIO DE Cuernavaca cuenta con un panorama de terror que afectará la llegada de turistas durante este inicio de las vacaciones de Semana Santa, debido a los asesinatos registrados en las últimas horas.

Impulsan Ley para legislar sobre la ciberseguridad

Se sumaron 4 fotografías al altar para las víctimas

KEVIN SALGADO

Durante la Conmemoración de las víctimas del Estado de Morelos, se colocaron cuatro nuevas fotografías en la Ofrenda de Víctimas ubicada en plaza de Armas de Cuernavaca, que se suman al registro de personas de desaparición en el estado.

Colectivos de búsqueda de personas como "Unión de Familias Resilientes Buscando a sus Corazones Desaparecidos", acudieron al lugar de la ofrenda a las puertas del Palacio de Gobierno, para recordar y conmemorar a sus familiares desaparecidos.

Madres de hijos desaparecidos se dieron cita en el que se instituye cada 28 de marzo como día de las víctimas para el estado y que en este año se adelantó por ser fechas de semana santa.

La señora Tranquilina Hernández Lagunas, madre de una joven desaparecida en septiembre del 2014 e integrante del colectivo, expresó que no existe un avance hasta el día de hoy en las carpetas de investigación y peor aún se han perdido líneas de investigación.

Indicó que en el Colectivo "Unión de Familias Resilientes Buscando a sus Corazones Desaparecidos",

se vive un tiempo de desesperación para dos familias, ya que hay dos carpetas de investigación que se han perdido, lo que impide un avance en la búsqueda de los desaparecidos.

Señaló que lamentablemente en el muro del memorial, llegará un momento en el que el espacio no será suficiente ante los altos índices de inseguridad y feminicidios, y es que recordemos que el pasado 14 de marzo se vinieron abajo algunas de las fotografías por el peso de los marcos que se van su-

Familiares y amigos limpiaron el memorial de víctimas con arreglos florales para conmemorar y recordar con cariño y afecto a las personas que ya no están en este mundo, pero al mismo tiempo aprovecharon estas fechas para recordarle a la autoridad competente, la deuda pendiente que tienen con las familias morelenses.

El propósito de esta ofrenda es doble, primero mantener un reclamo permanente a las autoridades para la búsqueda, localización e identificación de los desaparecidos y dos, que con sus fotografías permanezcan en la memoria colectiva, para que sus casos no pasen al

GERARDO SUÁREZ DORANTES

Es importante establecer las bases sólidas para abordar la ciberseguridad, dada la incidencia delictiva en el ámbito tecnológico, señaló la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Lenia Batres Guadarrama quien enfatizó la urgencia de que se centre en los temas jurídicos que protegen la libertad de información, delitos relacionados con la privación de la libertad, la integridad sexual y la seguridad nacional.

Lo anterior, en el marco del Foro Ley Federal de Ciberseguridad que tuvo como sede el Auditorio Emiliano Zapata del Campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde aseguró que estas iniciativas puedan mejorar la ciberseguridad a nivel federal.

La ministra de la SCJN destacó la necesidad de atender los riesgos inherentes al uso de tecnologías, especialmente en comunidades con acceso limitado a Internet, subrayando la importancia de proteger los derechos humanos y promover el bien común en un contexto de desigualdad.

Además, Lenia Batres Guadarrama, propuso un enfoque integral que aborde tanto los riesgos generales asociados con el uso de tecnología como el desafío específico de proteger los derechos humanos y promover

la equidad, especialmente en áreas donde el acceso a Internet es limitado o inexistente.

En este sentido enfatizó la impor-

tancia de proteger la integridad de los datos financieros y combatir delitos como la falsificación de información, así como la necesidad de salvaguardar el patrimonio en un entorno cada vez más digita-

El debate se centró en la necesidad de establecer políticas y prácticas que no solo aborden las amenazas actuales, sino que también se anticipen a los desafíos futuros en materia de ciberseguridad.

Al tiempo de resaltar la importancia de la colaboración entre diferentes sectores de la sociedad, incluidos el gobierno, el sector privado y la sociedad civil, para garantizar la protección de la seguridad cibernética y los derechos fundamentales de los ciudadanos

La prueba, entregada a la Fiscalía para aclarar crimen

Video confirma: un auto perseguía al comisionado

GUADALUPE FLORES

El titular de la Comisión Estatal de Seguridad (CES), José Antonio Ortiz Guarneros

confirmó que una camioneta perseguía el vehículo en que viajaba el presidente del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), Marco Antonio Alvear

Sánchez minutos antes de ser asesinado a balazos la tarde de este jueves en el Centro de Cuernavaca.

En entrevista, indicó que existe un video donde se identifica un vehículo que perseguía al comisionado del IMIPE, Marco Antonio Alvear

Informó que ese video se entregó en cadena de custodia a la Fiscalía General de Estado (FGE), además, aclaró que las imágenes que se filtraron de la camioneta donde iban los presuntos asesinos de Marco Antonio Alvear Sánchez no son del C5.

"Todo lo que tenemos se entregó a la Fiscalía, identificamos un vehículo por cámaras",

También Ortiz Guarneros reconoció que la falta de comunicación con la policía de Cuernavaca afecta en la prevención del delito en la capital.

"Ellos (Cuernavaca) no están en el Mando Coordinado, ellos no comparten con nosotros nada", indicó.

Recordó que Cuernavaca es el único municipio que está fuera de la estrategia de seguridad estatal del Mando Coordinado, y esto "retrasa la participación de la policía estatal en un hecho de inseguridad o de violencia". "Esto retrasa la participación de la policía estatal para apoyar como ocurre con los otros municipios y en Cuernavaca no es así", dijo el jefe policiaco.

Comentó que la CES se enteró del asesinato del presidente del IMIPE a través de las redes sociales, porque la policía de Cuernavaca no informó a la estatal.



JOSÉ ANTONIO ORTIZ Guarneros confirmó que una camioneta perseguía el vehículo en que viajaba el presidente del IMIPE, Marco Antonio Alvear Sánchez minutos antes de ser asesinado a balazos la tarde de este jueves en el Centro de Cuernavaca.



Es un aumento en la temperatura corporal de 39° a 41° centígrados, provocado por la exposición a altas temperaturas durante tiempos prolongados.

Para evitarlo te recomendamos lo siguiente:

- Utiliza protector solar.
- Viste ropa ligera y de colores
- Protege tus ojos, utiliza lentes
- Evita exponerte al Sol entre las 11:00 y 16:00 horas.
- Cubre tu cabeza con gorras, sombrillas o sombreros.
- Consume suficiente agua o bebidas con electrolitos.

Saludables disfrutamos







pido injustificado por parte del gerente con actos de violencia. La Organización de Mujeres Trabajadoras de México acompañaron esta mañana a Hilda Nohemí Aguilar, ex trabajadora de Sanborns en denuncia ante la actitud misógina y prepotente por parte del gerente de la sucursal y también por ser despedida de una manera

La denuncia fue presentada esta mañana antes los medios de comunicación, frente a la sucursal de dicha cadena de restaurantes, en Plaza Cuernavaca, donde la mujer dijo trabajar para la tienda departamental por cinco meses como promotora en el área de perfumería y el pasado 11 de febrero, alrededor de las dos de la tarde, fue despedida injustificadamente por el gerente Oscar Eduardo Rojas Sánchez.

Enfatizó que todo el acoso laboral de la que fue víctima, inició a raíz de querer y pretender formar un sindicato con sus compañeros de trabajo y con prepotencia y actos de violencia física y verbal fue despedida, a partir de ese día, se le negó la entrada a las instalaciones de la sucursal.

Señaló que, en su despido injustificado, sufrió ataques físicos por una compañera de trabajo encargada como cajera y con la ayuda de su ex jefa de perfumería, llamada Noemi García Reyes, negaron los hechos culpando a ella de haber sido la agresora. Pide que se revisen las grabaciones de las cámaras de vigilancia dentro de la tienda departamental, para demostrar los ataques físicos que recibió el 11 de febrero y utilizar las grabaciones como evidencias para demostrar su

Hilda Noemi fue a presentar su denuncia ante el Tribunal Laboral por el despido injustificado y se le entrego la liquidación por la cantidad de 27 mil pesos, indicó que está en análisis de asistir a otras instancias para levantar denuncias por el acoso laboral que recibió. Describió esos cinco meses como un martirio para ella, donde tenía que soportar comentarios racistas y de discriminación, en un ambiente laboral hostil.

Tiene pueblo de Tejalpa su nueva alarma sísmica

Una empleada de Sanborns

KEVIN SALGADO

EDMUNDO SALGADO

Con la finalidad de reducir los riesgos generados por fenómenos naturales v con ello salvaguardar la integridad y la salud de la población, el Gobierno de Jiutepec informa sobre la instalación de una alarma sísmica en el primer cuadro del pueblo de Tejalpa.

Una comitiva del la administración municipal encabezada por el alcalde David Ortiz acudió la tarde de este viernes a supervisar el funcionamiento del equipo donado por la asociación civil "Mano a mano por ti", a partir de una gestión hecha por el edil.

En un mensaje dirigido a los habitantes del centro de población, el presidente municipal informó sobre la operación del primer receptor de alertamiento sísmico en el territorio, el cual permitirá realizar procedimientos de evacuación y desalojo de inmuebles.

A través de una exposición hecha por personal de la Dirección de Protección Civil y Rescate de Jiutepec, se comunica que el sonido de alertamiento sísmico tiene un alcance de 400 metros a la redonda, por lo cual será un medida de prevención para siete mil perso-

Los programas implementados por la administración municipal son públicos, ajenos a cualquier partido político; queda prohibido su uso para fines distintos a los establecidos en los programas. Material de carácter inforMaltrato a ese sector por parte de servidores públicos

Hay "tortuguismo" de FGE, acusa Comisión de Víctimas

GUADALUPE FLORES

En Morelos, las víctimas de un delito se enfrentan a un calvario para presentar una denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE), reveló la titular de la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas del Estado de Morelos (CEARV), Penélope Picazo Hernández.

En entrevista, la funcionaria estatal exhibió quejan del proceso tan tardado en la investidel maltrato que sufren las víctimas por parte de servidores públicos quienes argumentan "enormes cargas de trabajo"

"Tenemos inconformidades por parte de la integración de las carpetas de investigación que realiza el Ministerio Publico, además se

a la Fiscalía por el "tortuguismo" para la in- gación, las víctimas se quejan de la falta de tegración carpetas de investigación, además celeridad de la Fiscalía", indicó Picazo Hernández.

> También sostuvo que la Fiscalía es omisa debido a que no informan a la persona víctima u ofendido de delito sobre la reparación del daño que ofrece el Estado, y esto, se suma a su ya difícil situación, además de falta de

empatía de los empleados.

"Los Ministerios Públicos tienen la obligación por Ley de decirles a las víctimas de los derechos que tiene a través de la Comisión de Víctimas. La queja es que no les dan inmediatamente la calidad de víctimas porque la Comisión no hace de conocimiento a las víctimas de su derecho a la reparación", dijo

Pide el gobernador a Cuernavaca y FGE coordinación ante el crimen de Alvear

EDMUNDO SALGADO

Tras el asesinato del presidente del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística, Marco Antonio Alvear, el gobernador de la entidad, Cuauhtémoc Blanco Bravo, aseguró que solicitará al Ayuntamiento de Cuernavaca y a la Fiscalía General de Morelos que trabajen de manera coordinadada para esclarecer este asesinato.

Así lo declaró en entrevista con medios de comunicación, en donde el mandatario estatal aseguró que luego de este homicidio, el presidente municipal de Cuernavaca, José Luis Urióstegui Salgado, debe entregar las imágenes de las cámaras de seguridad para revisar qué fue lo que ocurrió, además de que debe de colaborar con la Fiscalía para esclarecer el

Blanco Bravo, señaló que también buscará una reunión con el titular de la Fiscalía, Uriel Carmona Gándara, con la finalidad de solicitarle que realice las investigaciones correspondientes lo más pronto posible para detener a los responsables de este homicidio. "Me voy a comunicar con el fiscal para ver cuáles fueron los hechos y también hablar con el presidente municipal porque es importante que el presidente municipal, que es el que tiene la policía ahí en el municipio, y preguntarle al alcalde que nos enseñe las cámaras del C4 para ver que tiene y que apoye con las investigaciones", concluyó el gober-

Cabe mencionar, que por la tarde de este viernes el titular de la Comisión Estatal de Seguridad, José Antonio Ortíz Guarneros, confirmó sobre la existencia de un video en donde se observa que Marco Antonio Alvear era perseguido por sujetos armados a bordo de una camioneta de color rojo, mientras que la titular de la Policía en Cuernavaca, Alicia Vázquez Luna, informó que ya se entregaron todos los videos a la Fiscalía del estado.

Es importante precisar, que en las últimas horas ya no se han registrado más posturas por parte del gobernador en torno a este ho-

EN MORELOS, LAS víctimas de un delito se enfrentan a un calvario para presentar una denuncia ante la FGE, reveló la titular de la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas del Estado de Morelos, Penélope Picazo Her-

Dicen en Yecapixtla que atacan dengue, y en la Ayala, que redujeron los casos

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ

Cuautla, Mor. - Las autoridades sanitarias del municipio de Yecapixtla, convocaron a toda la población a colaborar para prevenir la propagación del dengue eliminando criaderos de mosquitos, lavando, tapando, volteando y tirando todos los objetos que puedan acumular agua. Ese municipio se sumó a las acciones intensivas de la Primera Jornada Nacional de Lucha Contra el Dengue 2024, que del 18 al 22 de marzo se lleva a cabo en toda la entidad, coordinada por los Servicios de Salud de Morelos (SSM).

La Dirección de Salud de Yecapixtla exhortó a las familias de todas las comunidades a sumarse a este esfuerzo, que busca reducir al mínimo la incidencia de dengue, zika y chikungunya. Al mismo tiempo, señaló que se mantiene de manera permanente las jornadas de fumigación en los planteles educativos de todo municipio, a fin de erradicar la fauna nociva y mosquito transmisor de enfermedades.

El objetivo es realizar, durante esta semana, acciones intensivas para reducir el riesgo de transmisión del dengue en el hogar, el trabajo, la escuela, los espacios públicos y las áreas turísticas que serán visitadas durante el periodo vacacional de Semana Santa. El municipio ha buscado contrarrestar los casos positivos de dengue con labores de limpieza, descacharrización y jornadas informativas entre la población,

además de fumigación en las localidades donde se han presentado mayor cantidad de casos, así como en escuelas.

"Junto con personal de la Jurisdicción Sanitaria Número 3, se les están dando pláticas a los niños para la prevención del dengue; les llevamos un muñeco que simula a un mosquito del dengue para que lo conozcan como es, desde su forma, color y hasta sus patitas; así mediante el teatro les informamos a los niños para prevenir", indicaron.

Por su parte, En lo que va del año, en Ayala se han reportado 17 casos de dengue por parte de la Secretaría de Salud, cifra que, según el director de Salud municipal, Iván de Jesús Valega Ruiz, va a la baja, en comparación con los casos registrados en 2023 hasta la semana epidemiológica 9.

"Nos falta mucho trabajo porque los casos de dengue están a la vuelta de la esquina, tenemos algunos casos positivos, menos que el año pasado, pero seguimos combatiéndolos de las dos maneras, con información y con nebulizaciones, sobre todo esta última en lugares donde ya se han confirmado los casos", manifestó.

Destacó que el nebulizar es muy costoso para el municipio, por eso aparte de emprender estas acciones, "también hemos implementado otras medidas como la de informar a la población sobre los factores de riesgo, y en ese sentido estamos actualmente llevando obras de teatro guiñol a las



#HazConciencia. Los incendios forestales en zona de interfaz urbano - forestal ocurren con la quema de basura o residuos orgánicos. ¡No lo hagas! Tú puedes prevenir incendios forestales.

■ @SDS Morelos • @CEECA_Morelos















6 | EL REGIONAL DEL SUR | Sábado 23 de marzo de 2024

UAEM, comprometida con cuidado y la conservación de los recursos hídricos

EDMUNDO SALGADO

En el marco del Día Mundial del Agua, que se conmemora cada 22 de marzo, hoy se llevaron a cabo conferencias y actividades académicas para promover el cuidado del agua entre la comunidad de la Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos

Organizadas por la FCA y la Unidad de Desarrollo Sustentable, en el auditorio de esta unidad académica, Juan Manuel Rivas González, director de la Escuela de Estudios Superiores (EES) del Jicarero, en representación de la rectora Viridiana Aydeé León Hernández, estuvo a cargo de la inauguración de las actividades.

En su mensaje, destacó la importancia de la colaboración entre academia, gobierno, sociedad y organizaciones civiles, para atender la problemática del agua, que debe abordarse principalmente desde las instituciones académicas.

Jesús Eduardo Licea Reséndiz, director de la FCA, destacó que como comunidad universitaria, "tenemos la responsabilidad de liderar el camino hacia un uso más racional y sostenible de este recurso, además de educar, concientizar y promover prácticas responsables de la gestión del agua, en nuestras comunidades y más allá de éstas",

Las actividades del día iniciaron con la conferencia Compuestos emergentes en el agua: casos de estudio en México, impartida por Alfonso Murillo Tovar, profesor investigador de del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la UAEM, en la que habló sobre su investigación en contaminantes orgánicos e inorgánicos en el ambiente, influencia de los factores que guían su transporte y evaluación de riesgos.

Posteriormente, se llevó a cabo la charla: ¿Cuánta agua necesitan los ecosistemas acuáticos para sobrevivir?, impartida por Perla Edith Alonso Eguía Lis, subcoordinadora de Ecohidrología y Rehabilitación del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA).

A esta jornada de actividades también se dieron cita Alfredo Rodríguez San Ciprián, de la Dirección de desarrollo Sustentable del Ayuntamiento de Cuernavaca; Zalluly Lona Miranda, directora de Residuos, en representación del secretario de Desarrollo Sustentable, José Luis Galindo Cor-

tez; Arturo Sedano Ramírez, de la Comisión Estatal del Agua y Ricardo Vargas Larios, subprocurador de Inspección y Vigilancia de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) de Morelos.

MORELOS

Deciden no enviar a sus hijos a la secundaria de Casasano

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ

Cuautla, Mor. - Padres de familia de la escuela Secundaria Técnica 19 de Casasano, del municipio de Cuautla, consideraron que no hay garantías por parte de las autoridades para brindar seguridad y ante el temor de que sus hijos puedan ser víctimas de algún conflicto armado, decidieron suspender las clases durante lo que resta de la semana y regresar a las aulas hasta después del periodo vacacional de Semana Santa.

Destacaron que la falta de vigilancia en la zona pone en riesgo la integridad de los menores, pues, no existen las garantías para que sus hijos acudan a la escuela sin tener un riesgo en el trayecto de sus viviendas al plantel educativo. Mientras tanto, piden que sea reforzada la vigilancia en la periferia del plantel, y que se deben de instalar cámaras de video vigilancia para que se esté atento en caso de algún problema de seguridad que pudiera presentarse.

Relataron que las balaceras cada vez se registran más cerca del plantel, pues en la zona de la avenida Interoceánico en el crucero de El Mezquite, sobre el bulevar de Casasano, en la calle Vicente Guerrero y otras aledañas se han incrementado los hechos de violencia, de ahí que decidieron regresar al plantel hasta después del periodo vacacional de Semana

Mencionaron que el pasado martes, en puntos cercanos a la secundaria se registraron al menos tres hechos de violencia en horario escolar; dos de ellos, ataques ara un domicilio ubicado a unos vacacional de Semana Santa.

metros del plantel.

Además, abundaron que desde octubre pasado, no existe presencia de elementos policiacos, ni preventivos ni de vialidad al exterior del plantel, como anteriormente se hacía, por lo que solicitarán al comité y a directivos de la secundaria exijan a las autoridades municipales reforzar la seguridad en el lugar.

Subrayaron que las inmediaciones de la secundaria técnica 19, es altamente insegura debido a que la autoridad municipal ha suspendido los operativos de seguridad a la hora de entrada y salida de los estudiantes, por lo que exigen

que se restablezca la vigilancia de seguridad pública con elementos de la Policía y de vialidad.

Solicitaron a la dirección del plantel realizar las gestiones ante el ayuntamiento de Cuautla para que se restablezcan los operativos de vigilancia en los accesos a la escuela, a la llegada y salida de los estudiantes. Los jefes de familia manifestaron que es sabido que la inseguridad se ha incrementado en Casasano, donde las autoridades no han podido frenar los altos índices de violencia que a diario se registran, lo que expone la integridad de estudiantes y maestros.

Hay malos augurios para el campo por la falta de lluvia

EDMUNDO SALGADO

En el marco del Día Mundial del Agua, en Morelos hay preocupación por una crisis grave que se registra y que afectará principalmente al campo de la entidad.

Así lo dio a conocer el titular de la Comisión Estatal del Agua, Jaime Juárez López, quien precisó que el problema de la sequía por la falta de lluvias y el incremento de las temperaturas se registra en todo el país, por lo que Morelos también tendrá problemas graves por la falta del líquido.

"Estamos preocupados porque se espera una sequía importante, no solo para Morelos sino para todo el país, se viene una temporada complicada, vamos a enfrentar una crisis grave por la falta de agua durante los próximos meses ya que no llovió lo suficiente el año pasado, además de que la temporada de calor será fuerte, por eso consideramos que será difícil la situación por la falta de

Ante tal situación, el funcionario estatal mencionó que se trabajará en coordinación con las autoridades municipales y con los productores del campo para ver qué medidas se pueden implementar para evitar daños severos para este año por la falta de agua.

"Lo que debemos de hacer es analizar qué vamos a hacer para enfrentar esta crisis de agua, se deben de implementar acciones para cuidar el líquido, evitar su desperdicio y optimizar su uso, debemos de trabajar todas las autoridades involucradas para el cuidado del vital líquido y hacer frente a esta difícil situación que se espera en los próximos días para Morelos", concluyó Juárez López.

Y es que cabe recordar, que diferentes grupos de productores del campo han denunciado que el campo enfrenta una crisis por la falta de agua, por lo que es urgente que las autoridades municipales, estatales y federales, les brinden apoyos para enfrentar la



PADRES DE FAMILIA de la Secundaria Técnica 19 de Casasano, consideraron que no hay garantías de las autoridades para brindar seguridad y ante el temor, decidieron suspender mados contra personas y uno más las clases y regresar a las aulas hasta después del periodo



SUSCRÍBETE

y recibe diariamente la mejor información del estado directamente en la comodidad de tu casa, oficina o negocio

local | columnas de opinión | méxico y su entorno | cultura y entretenimiento | sociedad | deportes | seguridad y justicia

INFORMES: (777) 313 28 93 / 313 05 07 | PROLONGACIÓN LÁZARO CÁRDENAS 494, COLONIA JIQUILPAN | C.P. 62170 CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

Recomiendan considerar a menores con síndrome de down en pasos peatonales

DE LA REDACCIÓN

Cuautla, Mor.- Los docentes del Centro de Atención Múltiple (CAM) No. 2, de Cuautla, hicieron un llamado a las autoridades municipales y estatales para reconfigurar el funcionamiento de los semáforos que se encuentran en las principales vialidades de la ciudad. "La accesibilidad es algo que siempre nos ha costado mucho trabajo, porque no tenemos la conciencia de la discapacidad. Seguimos batallando con los semáforos, que duran muy poquito, y con los peatones, con los conductores, que no tienen la conciencia de que nuestros niños también tienen derecho a transitar", detalló Liseth Valladares Güemes, directora de ese plantel educativo. Apuntó que las personas no pueden percatarse de lo difícil que es cruzar un semáforo para las personas con síndrome de Down o con autismo, quienes requieren de mayor tiempo para actuar ante el cambio de rojo a verde. Agrego que deben de entender lo difícil que siguen siendo las condiciones

de accesibilidad en las calles para los niños que acuden a esa unidad de desarrollo infantil.

Dijo que en particular, la disminución del tono muscular de las personas con Down, así como los retrasos en su desarrollo motor, pueden afectar la capacidad de reaccionar rápidamente a los cambios de los semáforos. Además, los problemas de visión también son comunes en personas con síndrome de Down, lo que puede dificultar la percepción de las señales de tráfico.

En el marco del día mundial del síndrome de Down, Valladares Güemes señaló la importancia de visibilizar y dar oportunidades a quienes padecen esta discapacidad para contribuir a ello, por segundo año consecutivo realizan un desfile. Afirmó que la falta de cultura y respeto al tránsito y oportunidades laborales, son los principales obstáculos a los que se enfrentan, por lo que es urgente que se atienda esta situación y haya inclusión de este sector de la población.

Este 21 de marzo, considerado

como el Día Mundial del Síndrome de Down, los alumnos del CAM 2 salieron a la avenida Reforma en caravana. Acompañados de sus maestros, los alumnos, que tienen entre tres y 29 años de edad, recorrieron la vialidad con

apoyo de elementos de tránsito vehicular, quienes vigilaron que los automóviles no pusieran en riesgo su caminar.

La directora del plantel, relató que conmemorar esta fecha es de vital importancia, misma que fue instaurada por la Organización de las Naciones Unidas, lo que permitió que desde entonces se haya tenido una mayor visibilización de las personas que forman este sector, así como también de quienes tienen autismo.



LAS AUTORIDADES SANITARIAS del municipio de Yecapixtla, convocaron a toda la población a colaborar para prevenir la propagación del dengue eliminando criaderos de mosquitos, lavando, tapando, volteando y tirando todos los objetos que puedan acumular agua.

Consejo del Patrimonio Histórico de Cuautla, participará en desfile del rompimiento del Sitio de Cuautla

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ

Cuautla, Mor.- Jaime Martínez Rivera presidente del Consejo del Patrimonio Histórico de Cuautla, dio a conocer que la asociación civil participará en el desfile del próximo 2 Mayo, que conmemora el rompimiento del Sitio de Cuautla de 1812, con cinco escenarios que mostrarán los episodios y personajes más importantes de la batalla que protagonizaron José María Morelos y Félix María Calleja, con actores reales, caracterizados como en aquella época.

"Estamos solicitando cinco camas bajas para hacer los escenarios históricos, así como uniformes para los chicos que van a ir arriba, y estamos en espera de que nos resuelvan. Al parecer así va a ser, nos van a proporcionar el equipo que estamos pidiendo", observó. Aseguró que el Consejo ya envió un oficio dirigido al titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval, solicitando cinco camas bajas para la manufactura de los escenarios históricos, así como

uniformes para los actores.

Reveló que el desfile del 2 de mayo se realiza desde el año 2012, cuando se cumplieron 200 años del rompimiento del Sitio que impuso el realista Calleja a Morelos durante 72 días, forzándolo a rendirse, pero consiguiendo, por el contrario, que las tropas insurgentes mostraran la capacidad estratégica del Siervo de la Nación, quien no solo resistió al asedio, sino que logró escapar victoriosamente

"Morelos salió con vida en este sitio y al año siguiente convocó al Primer Congreso de Anáhuac para exponer los Sentimientos de la Nación, que van a ser parte fundamental de la primera Constitución Política del México independiente", expresó. Comentó que se trata de uno de los

cinco sitios más importantes de la historia del mundo, v de ahí la importancia que tiene no solo para Cuautla sino para todo el país.

Relató que las actividades conmemorativas iniciaron el 19 de febrero y concluirán el 2 de mayo con un desfile que es llevado a cabo por la

Sedena y la Marina, el cual recorre la avenida Reforma de norte a sur. "Es uno de los acontecimientos que resaltan la historia de lo que sucedió el 19 de febrero de 1812, cuando se dio inició al Sitio de Cuautla y que

culminó con el Rompimiento el 2 de mayo de ese mismo año; fueron 72 días de sitio de parte de las fuerzas realistas, que terminó con el triunfo de los insurgente", destacó. Martínez Rivera indicó que el des-

file del 2 de Mayo, es realizado por las fuerzas armadas del país, por eso ellos, hasta para poder participar requieren de solicitar el permiso de parte de la Sedena, que es quien or-



JAIME MARTÍNEZ RIVERA presidente del Consejo del Patrimonio Histórico de Cuautla, dio a conocer que la asociación civil participará en el desfile del próximo 2 Mayo, que conmemora el rompimiento del Sitio de Cuautla



Eolo Ernesto Pacheco Rodríguez

Efraín Ernesto Pacheco Cedillo

Margarita Pacheco Cedillo

Mayra Aldee Castillo Pacheco

Gerardo Suárez Dorantes

Carlos Gallardo Sánchez

Eduardo Olvera Jacobo

Iván Efraín Pacheco Rodríguez

José Luis Urióstegui Salgado

Héctor Rangel Terrazas

PROLONGACIÓN LÁZARO CÁRDENAS # 494
COLÓNIA JIQUILPAN • C.P. 62170 CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO DISTRIBUDO POR PEDRO ÓSCARPUJOL LÓPEZ CALLE CARLOS CUAGLIA #100-A · C.P. 62400

año 36

El Regional del Sur

COLÓNIA CENTRO . CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO FACEBOOK.COM/REGIONALMORELOS

REDACCIÓN: (777) 313 05 07 · RADIO Y TV: (777) 317 72 55 · PUBLICIDAD: erpubli17@gmail.com

Lic. Gerardo Cortina Mariscal

Le damos seguridad jurídica a su patrimonio

Adjudicación

Asociaciones civiles

Sesión de derechos e hipotecas

Cofinanciamiento

Compraventa

Constitución de sociedades civiles

Cotejo de documentos

Donación

Fe de hechos

Fideicomiso

Mandato

Radicación de sucesiones

Sociedades mercantiles

Testamento



777 331 10 11

contacto@not12mor.com.mx

Calle Río Balsas #33 Planta baja, Local 10 Corporativo Piramide Col. Vista Hermosa 62290 Cuernavaca, Morelos

notaría "La Flaca", dicen, decapitó a uno en Guanajuato y aquí fue capturada

DE LA REDACCIÓN

Personal de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), adscritos a la Fiscalía Regional Sur Poniente, ejecutaron en el municipio de Coatlán del Río la orden de aprehensión librada en el estado de Guanajuato en contra de una mujer que habría participado en el crimen de un hombre quien fue decapitado en aquella entidad.

Mediante oficio de colaboración, elementos de la AIC ejecutaron el mandato habido en contra de Valeria "N", alias "La Flaca", de 23 años de edad, con domicilio en la colonia División del Norte, municipio de Salvatierra, Guana-

El mandamiento judicial se ejecutó luego de que "La Flaca" abandonara el Centro Federal de Readaptación Social número

16 "CPS Femenil Morelos", a la altura del kilómetro 6, de la carretera Amacuzac-Grutas de Cacahuamilpa, en Michapa, Coatlán

Valeria "N" era buscada por la Fiscalía General del Estado (FGE) de Guanajuato y requerida por el juzgado de control de la sede Salvatierra, del juzgado de oralidad penal de la tercera región de Guanajuato, por su presunta intervención en el homicidio de un masculino.

De acuerdo con la información compartida por la fiscalía guanajuatense, Valeria "N" estaría presuntamente implicada en el asesinato de la persona víctima, quien, primero, fue privado de la libertad; después, lesionado con arma de fuego en la cabeza; y, finalmente, decapitado.

El crimen se perpetró el 18 de junio de 2023, en un inmueble ubicado en calle Almendras, colonia División del Norte, en Salvatierra, donde Valeria "N", habría actuado en complicidad junto con cinco hombres, siendo uno de ellos el que dio la orden privarlo de la vida luego de un interrogatorio.

de aprehensión, Valeria, "La Flaca", fue entregada a agentes de la Dirección Ministerial de la Fiscalía Regional "C", de la FGE de Guanajuato, para las acciones legales correspondientes.



Detuvieron a presunta pareja perversa acusada de quitar la vida a un taxista

DE LA REDACCIÓN

Al cumplimentar una orden de aprehensión en contra de Obed "N" y María Fernanda "N", la Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución del Delito de Feminicidio formuló imputación en su contra como presuntos responsables del feminicidio cometido en contra de una conductora de taxi por aplicación, registrado en el municipio de Temixco.

La noche del pasado 22 de febrero, la pareja habría solicitado servicio de taxi a través de una aplicación móvil, acudiendo la hoy víctima a bordo de un vehículo tipo March de color rosa oro, con placas de circulación del Estado

Los indiciados sometieron mediante el uso de la violencia a la conductora a quien obligaron a ocupar la parte trasera del automotor, y es sobre la calle Fresnos, de la colonia Rubén Jaramillo en el municipio de Temixco, la bajan del vehículo con diversas lesiones

dejándola expuesta en la vía pública, en donde le causaron una herida en el tórax con un objeto punzo cortante que le causó la muerte.

Derivado de las investigaciones desarrolladas, se logró establecer la identidad de los responsables, en contra de quienes la Fiscalía de Feminicidios obtuvo una orden de aprehensión cumplimentada en el municipio de Temixco por agentes investigadores comisionados, quienes detuvieron a Obed "N" de 31 años de edad y María Fernanda "N" de 22 años.

En audiencia realizada, se formuló imputación en contra de Obed y María Fernanda por su presunta responsabilidad en el delito de femincidio, vertiéndose el acervo probatorio respectivo, lo que permitió la obtención de un auto de vinculación en su contra, la imposición de la prisión preventiva como medida cautelar, y se establecieron tres meses de plazo para concluir la investigación pro-

En 2017 violó a menor, es la acusación en su contra

DE LA REDACCIÓN

Agentes de Investigación Criminal (AIC), adscritos a la Fiscalía Regional Sur Poniente, dieron cumplimiento a la orden de aprehensión librada en contra de un hombre que, presuntamente, agredió de forma sexual a una menor de edad en el municipio de Tlaquiltenango.

El mandato judicial en contra de Germán "N" y/o Germaín "N", apodado "El Porky", de 41 años de edad, fue ejecutado por los detectives de la AIC al ubicar al posible imputado afuera de una casa de empeño ubicada en la avenida Escuadrón 201, de la colonia Centro, del municipio de Zacate-

De acuerdo con las indagatorias, "El Porky", vecino de la colonia Celerino Manzanares, de Tlaquiltenango, habría agredido sexualmente a la adolescente víctima, actualmente de 17 años de edad, en distintas fechas del año 2017.

Este 2024, la adolescente víctima rompió el silencio y platicó a familiares lo sucedido, identificando a Germán "N" y/o Germaín "N" como su agresor, iniciando las acciones legales correspondientes.

El trabajo emprendido por la agente del Ministerio Público (MP) de la Unidad Especializada de Delitos Contra la Mujer, de la zona Sur Poniente, con apoyo de la AIC y los Servicios Periciales, permitió a la representante social la obtención de la orden para la detención de "El Porky", quien se desempeña como chofer del transporte público de pasajeros. En las próximas horas, Germán "N" y/o Germaín "N" será llevado a la Ciudad Judicial Jojutla, a fin de que la agente del Ministerio

Público le formule imputación, por la posible comisión del delito de violación agravada en concurso real homogéneo, esto por las reiteradas ocasiones en las que habría violentado sexualmente a la menor víctima.



